

## México, blindado contra la crisis alimentaria: Carstens (El Financiero 08/05/08)

México, blindado contra la crisis alimentaria: Carstens (El Financiero 08/05/08) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 8 de mayo de 2008 Preparan presupuesto de 2009 para elevar la producción. Garantizar el abasto, meta en el corto plazo. El alza en alimentos, en rangos "razonables". Agustín Carstens, secretario de Hacienda Ante la crisis alimentaria mundial, el gobierno federal analiza la problemática bajo dos ópticas, y a corto plazo el objetivo es sobre todo garantizar el abasto de comestibles, "donde estamos bastante bien, pero de todas maneras hay que ir evaluando con mucho cuidado". El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Agustín Carstens, añadió que dentro de toda la incidencia que ha tenido en el mundo el incremento de precios en los alimentos, México ha sido de los países con menores impactos. Para el mediano plazo, "a nivel de gabinete se analiza preparar el presupuesto de 2009 de tal forma que se haga más productivo al campo a través de diferentes vehículos para aumentar la producción agropecuaria, partiendo de que no se trata de un problema unidimensional". Hay temas como los de riego y fertilizantes, por lo que se buscará tener un enfoque integral, lo que se verá reflejado en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación que se presente para 2009. En conferencia de prensa conjunta con el presidente del Banco Mundial (BM), Robert B. Zoellick, posterior a la firma de un préstamo otorgado por ese organismo por 501.25 millones de dólares para respaldar la política de medio ambiente en México, Carstens destacó que en el país se ha tenido un buen abastecimiento de alimentos. "La verdad es que es un tema de oferta y demanda, y en términos alimentarios hemos tenido un buen balance, y aunque sí ha habido aumentos en ciertos productos, en términos generales las variaciones de precios se han mantenido en rangos razonables. "Además, los precios de las gasolineras en México no se han modificado ni siquiera cercanamente a su dinamismo en otros países, lo que junto con las políticas implantadas por la Secretaría de Economía (SE) y la Sagarpa han mitigado mucho el impacto" del alza en las mercancías. Niveles altos Zoellick destacó que se espera que haya una respuesta por parte de la oferta para que los precios se vayan reduciendo un poco en 2009 y 2010. "Pero en términos generales sentimos que los niveles de los precios hasta 2015 van a ser más altos que los de antes de 2004, debido al crecimiento de los países en vías de desarrollo." Ante ello, dijo, la necesidad más importante a corto plazo es tratar de fomentar que los países cumplan con los requisitos del programa mundial de alimentos para proporcionar abasto de emergencia. Indicó que ese plan ha solicitado 750 millones de dólares adicionales de apoyo para poder cumplir los objetivos tendientes a ayudar a quienes pudieran tener problemas en todo el planeta. "También tratamos de ser enfáticos al decirle a los países que no establezcan políticas que pudieran llegar a empeorar la situación, como controles de precios o de las exportaciones, sino encontrar la manera de aumentar la producción agrícola, y ésta es un área donde México también podría beneficiarse." En ese contexto, el Banco Mundial puede ayudar a países como México a elevar la producción, sobre todo en zonas marginadas. "Proporcionándoles fertilizantes, semillas, riego, ellos pueden llegar a aprovechar los incrementos en los precios." Por otra parte, el presidente del BM afirmó que México está altamente calificado como país desarrollado sólo en cuanto al acceso a mercados financieros internacionales. Sin embargo, muy a menudo los economistas se fijan en el ingreso per cápita, que en México es de ocho mil 500 a nueve mil dólares, y para que el país deje de ser una economía emergente es necesario elevar el nivel de vida de toda la población, incrementando en particular los niveles de educación.